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Alpinmesse mit Alpinforum 2024: Führende europäische 
Bergsportmesse mit Fachtagung 
 
Maßgebende Markenhersteller, namhafte Experten, Berg- und Bergsport-
Organisationen sowie -Institutionen und hochkarätige Stars der Szene fanden auf 
der Alpinmesse mit Alpinforum das sehr große Interesse vieler Bergsportler. Die 
Messe mit Fachtagung, veranstaltet von der Congress Messe Innsbruck (CMI) und 
dem Österreichischen Kuratorium für alpine Sicherheit (ÖKAS), wurde so zum 
zentralen Treffpunkt für Bergsportbegeisterte aus dem europäischen Alpenraum. 
Die Präsentation und der Austausch zu den Produktneuheiten in Kombination mit 
der hochkarätigen Fachtagung und dem umfassenden und aktuellen Workshop- 
Vortrags- und Wettbewerbsprogramm führten zur sehr hohen Zufriedenheit der 
Besucher, Partner und Aussteller. 
 
Innsbruck, 17.11.2024. Dass die 17. Alpinmesse mit Alpinforum einen Fixpunkt im 
Kalender der Bergsport-Community Europas darstellt, belegen die Ergebnisse einer 
unabhängig durchgeführten Befragung. Sowohl die rund 200 ausstellenden Unternehmen 
und Partner als auch die rund 12.400 Besucherinnen und Besucher zeigten sich 
hochzufrieden. Christian Mayerhofer, Geschäftsführer der Congress und Messe 
Innsbruck GmbH, freut sich über das hohe Besucherinteresse: „Ich bin begeistert zu 
sehen, wie gut die Alpinmesse mit Alpinforum in Tirol, in Österreich und darüber hinaus 
angenommen wird. Der Bergsport liegt im Trend. So fand auf der Alpinmesse mit 
Alpinforum 2024 etwa der Austausch und Dialog unterschiedlicher Gruppen statt, zum 
Beispiel zu technischen Innovationen oder zur Sensibilisierung für die Vermeidung von 
Risiken im Bergsport und den sorgsamen Umgang in sensiblen Naturräumen, und 
gleichzeitig stand die Freude am Bergsport im Fokus der Veranstaltung. Ich bedanke mich 
sehr herzlich beim Österreichischen Kuratorium für Alpine Sicherheit und den weiteren 
Partnern für die hervorragende und wertvolle Zusammenarbeit.“ 
 
Alpinmesse: Neuheiten und Vielfalt begeistern Besucher 
Alpinsportbegeisterte von Hobbysportlern bis Bergprofis versammelten sich auf der Messe 
Innsbruck, um sich bei den rund 200 Ausstellern über Top-Neuheiten und Trends rund um 
Skifahren, Skitouren und Freeriden, Klettern und Bergsteigen, Biken, Trailrunning, Erste 
Hilfe und Rettungssysteme sowie alpines Reisen zu informieren. Dieses große Spektrum 
an Beratungs-, Service- und Informationsangeboten begeisterte einen Großteil der 
Besucher: Rund 90 Prozent der Besucher bewerten die Messe mit Bestnoten, so gut wie 
jeder Besucher empfiehlt die Messe weiter und hat vor, auf die Alpinmesse mit Alpinforum 
wieder zu kommen. Ein Blick auf die Besucherstruktur zeigt, dass zwei Drittel der 
Besucherinnen und Besucher zur Altersklasse zwischen 20 und 40 Jahren zählen. Über 
40 Prozent der Besucher kamen von außerhalb Tirols speziell zur Alpinmesse mit 
Alpinforum nach Innsbruck. 
 
Die hohe Nachfrage seitens der Besucher, die konkreten Nachfragen und die hohe Qualität 
des Publikums stimmen die Aussteller sehr zufrieden, wie die Ausstellerstatements 
belegen. Projektleiter Christoph Heuschneider fasst die besondere Struktur des Formats 
Alpinmesse mit Alpinforum zusammen: „Die Besucherinnen und Besucher sind meist selbst 
begeisterte Bergsportler und verfügen über großes Fachwissen. So können sie sich intensiv 
mit den Herstellern austauschen und zeigen sich sehr interessiert an den vielen Trends 
und Neuheiten der Aussteller. Diese haben wiederum die Möglichkeit, direkt mit ihren 
Endkunden in Kontakt kommen und ihre Produktinnovationen in einem hochattraktiven 
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Umfeld, umrahmt von einer renommierten Fachtagung und einem erstklassigem Vortrags- 
und Workshopprogramm, zu präsentieren.“ 
 
Alpinforum: hohes Besucherinteresse bei hochkarätigen Speakern und 
topaktuellen Themen 
Das Alpinforum fand als jährliche Fachtagung des Österreichischen Kuratoriums für alpine 
Sicherheit unter dem Leitthema „Veränderung & Anpassung“ statt und bot ein 
hochqualitatives Vortrags- und Diskussionsangebot. Renommierte Experten von 
internationalen Bergführerinnen über Lawinenforscher, Sachverständige bis hin zu 
Meteorologen luden zum Austausch über hochaktuelle Themen wie ökologische 
Veränderungen durch Klimawandel, Anpassungen bei Tourenplanungen, 
Gleitschneeproblematik, alpines Unfallgeschehen und Prävention ein. Das Alpinforum 
2024, das im Kern eine Fachtagung darstellt, war sogar für ein Drittel der Besucher von 
hoher Bedeutung und wurde aufgrund der Aktualität der Themen sowie der geballten 
Expertise der Vortragenden mit rund 90 Prozent Bestnoten bewertet. ÖKAS-Präsident 
Peter Paal freut sich über den hohen Zuspruch: „Das Alpinforum 2024 konnte mit 
‚Veränderung & Anpassung’ Bewusstsein schaffen für ein hochaktuelles und wichtiges 
Thema und dieses mit relevanten Zahlen belegen. Das Programm ist sehr gut 
angenommen worden, wir konnten uns über zahlreiche und hochwertige Gäste freuen und 
haben sehr gutes Feedback erhalten. Das Alpinforum ist für das Österreichische 
Kuratorium für Alpine Sicherheit eine wichtige Plattform, um mit unterschiedlichen 
Fachleuten, Multiplikatoren, Meinungsmachern und einer interessierten Öffentlichkeit in 
Kontakt zu kommen. Wir bedanken uns für die sehr gute Kooperation mit der Congress 
Messe Innsbruck.“ 
 
Großen Zuspruch erhielt auch das Rahmenprogramm der Alpinmesse: 
Praxisnähe, Erlebnis, Wissensvermittlung und Wettkampf 
Die Alpinmesse mit Alpinforum steht neben den Top-Neuheiten der Aussteller und den 
Fachvorträgen des Alpinforums insbesondere für ein breites Informations- und 
Praxisangebot. Die Besucher tauschten sich mit Spezialisten zu den aktuellen Bergsport-
Themen aus, lauschten über 30 hochkarätigen Vorträgen und vertieften ihr Praxiswissen 
auf den über 50 Workshops. Knapp die Hälfte der Besucher hat am Rahmenprogramm 
teilgenommen und bewertet dieses mit rund 90 Prozent Bestnoten. Die über 
900 Workshopplätze waren restlos ausgebucht. Der Projektleiter Christoph Heuschneider 
berichtet: „Das Programm rund um das Ausprobieren und Erleben wurde von den 
Besucherinnen und Besuchern hervorragend angenommen. Die Klettermoves der 
österreichischen Boulder-Elite sorgten während des 10. BlocAlpin Bouldercups für 
Nervenkitzel, der aufschlussreiche Talk mit Benni Raich, Florian Grasel, Max Berger, Lukas 
Pöstlberger bot hochinteressante Einblicke und die spannenden Vorträge von Lukas Wörle, 
Jakob Herrmann, Michael Strasser oder Angelika Rainer waren bis auf den letzten Platz 
besetzt. Insgesamt erfreuten sich alle Programmpunkte eines großen Besucherinteresses.“ 
Mit Blick auf die kommende Ausgabe ergänzt der Projektleiter: „Die Alpinmesse mit 
Alpinforum ist eine einzigartige Veranstaltung und wir freuen uns, auch im nächsten Jahr 
zusammen mit dem Österreichischen Kuratorium für Alpine Sicherheit Teil der 
Bergsportbranche zu sein.“ 
 
Die 18. Alpinmesse mit Alpinforum ist vom 15. bis 16. November 2025 auf der Messe 
Innsbruck geplant. Mehr Infos auf www.alpinmesse.info  
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AUSSTELLERSTATEMENTS: 
 
Michael Stalzer (Garmin): 
„Als Erstaussteller auf der Alpinmesse mit Alpinforum 2024 sind wir begeistert, die Messe 
ist sensationell verlaufen. Wir haben viele tolle Gespräche mit einem begeisterten 
Publikum geführt. Die Frequenz war extrem gut, wir konnten mit vielen Interessierten und 
Bestandskunden in Kontakt kommen. Wir sind vollkommen zufrieden mit der Messe und 
würden uns freuen, im kommenden Jahr wieder mit dabei zu sein.“ 
 
David Schäffler (Sail & Surf): 
„Die Alpinmesse mit Alpinforum 2024 ist die beste Endkonsumenten-Veranstaltung, die es 
für den Outdoor-Bereich gibt. Wir sind selbst mit einer internationalen Belegschaft 
vertreten, unsere Lieferanten und Vertriebsleiter aus Frankreich und der Schweiz sind auch 
hier – einfach aufgrund der Strahlkraft der Messe und des großen Erfolgs. Das 
Vortragsangebot unterstreicht die Professionalität und macht einen weiteren 
Anziehungsfaktor für das Publikum aus, das seinerseits extrem informiert ist und sich 
intensiv mit den Themen und Produkten auseinandersetzt. Die Alpinmesse mit Alpinforum 
2025 ist für uns schon im Kalender markiert.“ 
 
Florian Falkner (Österreichischer Bergrettungsdienst, Geschäftsstelle Tirol): 
„Die Alpinmesse mit Alpinforum ist für uns eine zentrale Veranstaltung, bei wir uns als 
Gesamtverein präsentieren können und über die Arbeit des Österreichischen 
Bergrettungsdienstes informieren können. In diesem Jahr konnten wir uns über großes 
Interesse seitens der Besucherinnen und Besucher freuen. Darüber hinaus nutzen wir die 
Messe als Treffpunkt aller Landesorganisationen, sowohl auf unserem Stand als auch im 
Rahmen unserer Bundesversammlung. Die Alpinmesse mit Alpinforum liefert uns die 
Möglichkeit, uns mit Herstellern und Systempartnern zu vernetzen, was für uns ebenfalls 
extrem wichtig ist. Die Alpinmesse ist für uns ein Pflichttermin, wir kommen auf jeden Fall 
2025 wieder auf die Messe.“ 
 
Michael Linauer (Bergwelten / Red Bull Media House): 
„Als Österreichs größtes Oudoormedium treffen wir auf der Alpinmesse mit Alpinforum 
genau unser Zielpublikum – informierte Bergsportbegeisterte, die sich intensiv mit dem 
Thema auseinandersetzen und topinformiert sind. Das Interesse und die Frequenz an 
unserem Stand war in diesem Jahr ausgesprochen gut, die Leute sind sehr motiviert. Die 
Messe bietet für uns die perfekte Plattform zum Face-to-Face-Netzwerken. Sie ist die 
einzige B2C-Messe, auf der wir vertreten sind. Die Alpinmesse mit Alpinforum 2025 ist für 
uns ein Fixtermin.“ 
 
Natalie Koller (Salewa): 
„Die Alpinmesse mit Alpinforum ist für uns eines der wichtigsten und größten Events des 
Jahres und die größte B2C-Messe, auf der vertreten sind. Warum? Das Publikum passt 
perfekt, hier treffen wir Profi- und Hobbysportler, Experten, Bergführer, Organisationen 
und Multiplikatoren. Die Alpinmesse mit Alpinforum ist Europas größte Bergsportmesse 
mit Fachtagung – logisch, dass wir da auch dabei sind. Die Alpinmesse mit Alpinforum ist 
fixer Bestandteil unserer Jahresplanung, selbstverständlich kommen wir 2025 auch wieder 
auf die Messe.“ 
 
Theresa Aichner (Österreichischer Alpenverein): 
„Für uns hat die Alpinmesse mit Alpinforum einen sehr hohen Stellenwert, weil wir sie als 
perfekte Informationsplattform für Mitglieder und Interessierte nutzen können. Sie bietet 
uns auch die Möglichkeit, uns mit Kunden und Partnerfirmen zu vernetzen – es ist einfach 
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toll, die Menschen zu treffen, mit denen man sonst vielleicht nur virtuell Kontakt hat. Wir 
freuen uns auch, mit vielen Programmpunkten auf der Messe vertreten zu sein, u.a. mit 
Vorträgen und Workshops. Der Blocalpin Bouldercup feierte einen sensationellen 
10. Geburtstag auf der Messe. Die Besonderheit an dem Kletterevent sind die vielen 
Zuschauer, die sich vor der Boulderwand finden und die Teilnehmer anfeuern, was keine 
Selbstverständlichkeit bei Kletterevents darstellt. Wir sind gerne weiterhin Partner und 
freuen uns schon auf die Alpinmesse mit Alpinforum 2025.“ 
 
Stefan Baumgartner (Salomon): 
„Die Alpinmesse mit Alpinforum 2024 ist sehr erfolgreich für uns verlaufen. Wir konnten 
tolle Beratungsgespräche führen, die Besucherinnen und Besucher kommen aus dem 
Alpenraum und darüber hinaus auf die Messe, sind extrem informiert und interessiert an 
den Neuheiten. Das bietet für uns die perfekte Möglichkeit, unser Sortiment und unsere 
Marke von der besten Seite zu präsentieren. Die Alpinmesse mit Alpinforum funktioniert 
als Plattform ausgesprochen gut und ist in dieser Form einzigartig. Wir freuen uns schon 
auf die Alpinmesse mit Alpinforum 2025!“ 
 
Johanna Haas (Schöffel) und Alexander Würtinger (LOWA): 
„Nachdem Schöffel einige Jahre nicht mehr auf der Messe ausgestellt hat, haben wir uns 
2024 für eine Messeteilnahme gemeinsam mit LOWA entschieden – und es war ein voller 
Erfolg, wir sind sehr positiv gestimmt. Wir konnten zahlreiche Beratungsgespräche führen, 
die Besucherinnen und Besucher waren sehr interessiert an den Produkten und haben viel 
ausprobiert. Hier treffen wir genau unser Zielpublikum, wir sind sehr zufrieden. Auf die 
Alpinmesse mit Alpinforum 2025 kommen wir gerne wieder.“ 
 
Lukas Ofer (Tyromont Alpintechnik): 
„Wir sind Stammaussteller auf der Alpinmesse mit Alpinforum und mit dem Verlauf der 
17. Ausgabe sehr zufrieden. Für uns bietet die Messe die Gelegenheit für einen Treffpunkt 
mit Bergrettern aus Österreich, Italien, Slowenien und darüber hinaus, die für uns als 
Hersteller alpiner Rettungssysteme das Zielpublikum darstellen. Die Messe ist genau das, 
was wir und andere Hersteller und Marken brauchen. 2025 sind wir gerne wieder dabei.“ 
 
Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung. Wir freuen uns über Ihre Berichterstattung! 
 
Julia Zachenhofer, BA 
Communication & PR  
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